

sculptée, transportée, mise en place, et l'on n'a rien su de la jolie action des ouvriers de Hull avant que tout fût terminé.

Le contraste frappant entre les deux modes d'agir et les résultats obtenus montre bien que, si notre population se gâte, c'est au contact des individus multiples qui prétendent faire son bonheur et la diriger.

Ce qui nous tue c'est d'être trop gouvernés.

Nous sommes gouvernés dès notre entrée dans le monde; toute notre vie nous sommes sous le coup d'une subordination morale, écrasante, sur laquelle vient encore se greffer la domination administrative.

Comment échapper à ce contrôle débilisant par sa multiplicité; comment trouver encore une parcelle d'initiative lorsque tant de mors, de brides nous tiraillent dans toutes les directions?

Aussitôt que notre homme reconquiert un peu de son libre arbitre, respire un peu d'air pur: il revient à lui-même, il est mûr pour tous les dévouements, les actes virils, il se resaisit.

Je sais que cela ne fait pas l'affaire des gouvernants à quelque catégorie qu'ils appartiennent, mais, enfin, il faut bien admettre que cela ferait rudement l'affaire du Canada tout entier.

Ce qui nous manque, ce sont les hommes, non pas la matière organique qui constitue les individus et qui se chiffre dans les recensements, mais l'homme en tant qu'être pensant et agissant.

Nos amis de Hull nous ont prouvé qu'il y avait encore de l'espoir dans ce sens, et je suis heureux de leur rendre l'hommage qu'ils se sont fait honneur à eux-mêmes et font honneur à leurs concitoyens. Je ne puis qu'encourager ceux-ci à les imiter.

Ce serait si facile dans chaque localité de se réunir et d'élever un petit monument pour rappeler quelque fait important, ne serait-ce que pour s'affirmer. Par exemple: pas besoin de comité, ni de rapport, ni de discours, pas de pétards, pas de consultation.

Pensez et agissez, c'est le précepte qui doit guider notre population; l'action doit suivre la décision sans aller en demander avis à Pierre et Paul. En agir autrement, c'est l'échec, c'est gâter du papier, perdre son temps et servir de risée à ceux qui nous guettent et se réjouissent des preuves de notre impuissance.

Toute la presse se prononce fortement en faveur de M. Joseph Marmette comme remplaçant de M. D. Brymner, à la position d'archiviste du Gouvernement fédéral. M. Marmette est tout naturellement désigné pour ce poste, et nous espérons qu'il l'obtiendra d'emblée.

LES EXEMPTIONS DE TAXE

Afin de poser les bases du travail sérieux que nous entendons faire sur les exemptions de taxe, nous donnons aujourd'hui l'énumération complète, avec l'adresse et la division en trois classes, des immeubles catholiques exemptés de taxes comme églises, institutions religieuses, bienfaisantes ou éducationnelles, presbytères.

Puis nous donnerons la liste des immeubles protestants et enfin une carte teinte indiquant toutes les propriétés exemptées.

Ce travail est fait de la façon la plus consciencieuse et d'après les documents fournis par l'auditeur de la cité.

IMMEUBLES CATHOLIQUES EXEMPTÉS DE TAXE

ÉGLISES.	
Eglise Bonsecours	\$ 40,000
Eglise Notre-Dame	400,000
Eglise Notre-Dame-de-Pitié	40,000
Eglise Ste. Anne	50,000
Eglise St. Joseph, rue Richmond	35,000
Ouvret et l'Abrique	5,000
Cathédrale	14,000
Eglise St. Joseph, rue Cathédrale	18,000
" rue St. Antoine	20,000
" St. Patrice	120,000
" St. Paul, rue Dochester	35,000
" des Jésuites	110,000
" St. Louis	15,250
" Notre-Dame-de-Lourdes	50,000
" Ste. Brigitte	60,000
" St. Pierre	80,000
" du Sacré Cœur	80,000
" St. Vincent-de-Paul	80,000
" Ste. Marie	35,000
" Ste. Marie d'Hochelaga	4,000
" rue Déséry	25,000
" St. Jean-Baptiste	100,000
" St. Gabriel	25,000
" rue Centre	7,000
" St. Charles	10,000
Total	\$1,775,250

INSTITUTIONS D'ÉDUCATION, BIENFAISANCE.

Ecole des Sœurs de la Congrégation, St. Paul	\$ 8,000
Hospice St. Charles, 1419 rue Notre-Dame	52,000
Hôpital Notre-Dame, 142 rue Notre-Dame	45,000
Ecole Mercier	5,000
Séminaire, rue Notre-Dame	150,000
Convent des Sœurs de la Congrégation	250,000
Cabinet de Lecture Paroissial	17,000
Bureaux de la Fabrique, rue St. Sulpice	25,000
Frères de la Doctrine Chrétienne, rue Young	21,500
Sœurs de la Congrégation, rue Young	21,000
Séminaire, rue Basin	15,000
Salve Ste. Anne, rue Ottawa	5,000
Salle des I. L. & B., ruelle Dupré	4,000
Ecole Notre-Dame-des-Anges, rue Mullins	7,000
Sœurs de la Congrégation (lot), rue Mullins	700
Ecole des Commiss. d'Ecoles Catholiques, Grand Tronc	18,000
Commissaires d'Ecoles Catholiques (lot), rue Conway	6,000
Sœurs de la Congrégation, 2351 Notre-Dame	40,000
Ecole Thibautau, rue Chatham	5,500
Petites Sœurs des Pauvres, rue des Seigneurs	20,000
Frères des Ecoles Chrétiennes, rue St. Martin	22,000
Sœurs Grises, Place Richmond	18,000
Mont Ste. Marie, rue Guy	100,000
Sœurs Grises, rue Guy	550,000
Académie St. Antoine	30,000
Ecole Quartier St. Antoine	4,000
Evêché	40,000
Asile St. Joseph, rue St. Jacques	45,000
Ecole St. Antoine, rue Ste. Marguerite	6,000
Ecole 13 " "	1,100
Frères de la Doctrine Chrétienne, 33 Ste. Marguerite	25,000